

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Navarra cede la presidencia de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos a Andorra al finalizar su mandato de dos años

El organismo ha celebrado en Pamplona su 31º consejo plenario, en el que se han establecido los ejes prioritarios para los próximos años

Jueves, 07 de noviembre de 2013

Navarra ha cedido la presidencia de la [Comunidad de Trabajo de los Pirineos](#) (CTP) al Principado de Andorra tras completar su mandato de dos años al frente del organismo de cooperación transfronteriza. Así, la presidencia, que es rotatoria, será ejercida durante los años 2013-2015 por el país pirenaico.



PLE-ren presidentzia aldatzeko ekitaldia.

El traspaso ha tenido lugar este jueves en el marco del 31º consejo plenario que ha celebrado la CTP en el Palacio Baluarte de Pamplona, con la asistencia de cerca de 350 participantes, entre los que se encontraban dirigentes de las regiones que integran el organismo.

Además de la Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina, al encuentro han asistido los presidentes de Aragón y País Vasco, Luisa Fernanda Rudi e Iñigo Urkullu; el ministro de Asuntos Exteriores de Andorra, Gilbert Saboya; y el consejero de Presidencia de Cataluña, Francesc Homs i Molist. Por parte francesa, han acudido los vicepresidentes de los consejos regionales de Aquitania y Midi-Pyrénées, François Maitia y Marc Carballido, respectivamente.

Ejes prioritarios para el período 2014-2020

En la reunión, se ha acordado una [declaración conjunta](#) en la que las autoridades manifiestan su voluntad de intensificar la cultura de la cooperación pese a la crisis económica y se establecen los ejes prioritarios para el próximo programa de cooperación correspondiente al período 2014-2020.

Se trata de seis ejes que tienen por objeto promover la investigación, el desarrollo tecnológico y la innovación; potenciar el empleo sostenible, la movilidad laboral y la competitividad; proteger el medio ambiente y promover un uso sostenible de los recursos; adaptarse al cambio climático y prevenir los riesgos de sus efectos; contribuir a un

transporte sostenible y mejorar las infraestructuras fundamentales; y promover la inclusión social.

Según ha indicado la Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina, el objetivo es “trabajar conjuntamente por el bienestar de las personas” y “seguir construyendo una Europa sin fronteras”.

En esta línea, el representante de Andorra, que asume ahora la presidencia del organismo, ha destacado la importancia de “cohesionar todos los territorios” que conforman la CTP.

Durante la reunión, las autoridades han valorado “positivamente” el apoyo de España y Francia a la candidatura de la CTP para que sea designada por la Comisión Europea como autoridad de gestión del próximo programa de cooperación transfronteriza, correspondiente al período 2014-2020.

Asimismo, han hecho un balance positivo de la ejecución del programa actual (Programa Operativo de Cooperación Territorial España-Francia-Andorra 2007-2013. POCTEFA), cuya vigencia finaliza este año. En este período, la CTP ha gestionado fondos europeos por importe de 168 millones de euros para el desarrollo de [133 proyectos de cooperación transfronteriza](#), que han supuesto con una inversión final superior a los 226,8 millones de euros.

Finalmente, se ha reconocido la labor desarrollada por Navarra durante su mandato al frente de la CTP.

Doble sesión

La jornada se ha desarrollado en dos sesiones simultáneas. Por un lado, se ha celebrado la reunión anual de los presidentes, a la que han acudido los dirigentes de las regiones que forman parte del organismo de cooperación transfronteriza.

Por otro lado, se ha desarrollado una sesión de trabajo sobre las oportunidades pasadas, presentes y futuras de la cooperación territorial. Concretamente, se ha presentado un balance del Programa Operativo de Cooperación Territorial España-Francia-Andorra (POCTEFA) desarrollado entre 2007 y 2013, y se ha dado a conocer la estrategia de la Unión Europea sobre cooperación para los próximos seis años.

La jornada ha concluido con un plenario en el que han participado todos los asistentes. En él se ha informado de los asuntos tratados y se ha escenificado el traspaso de la presidencia del organismo.

Asimismo, se ha entregado el premio de Juventud de la CTP, dotado con 10.000 euros, que este año ha recaído en los promotores del proyecto “Los oficios de las estaciones transpirenaicas”, que tiene por objeto la formación de jóvenes en trabajos relacionados con las estaciones de esquí y termales del Pirineo. La iniciativa está liderada por el Lycée des Métiers Joseph Marie Jacquard, de Ariège (Midi-Pyrénées), y cuenta con tres socios aragoneses: IES Siglo XXI, de Pedrola; IES Bajo Aragón, de Alcañiz; y CPIFP Innovación Pirámide, de Huesca.

La sesión ha sido clausurada con una actuación a cargo de los integrantes del proyecto POCTEFA “Pirineos de Circo”, que reúne a diez socios de ambos lados de la cordillera con el objetivo de dinamizar las artes circenses.

La Comunidad de Trabajo de los Pirineos

La Comunidad de Trabajo de los Pirineos nació en 1983 para dotar a la zona pirenaica de una estructura de cooperación transfronteriza similar a las existentes en otras fronteras europeas.

Forman parte de este organismo las regiones españolas de Aragón, Cataluña, Navarra y País Vasco; las francesas de Aquitania, Midi-Pyrénées y Languedoc-Rousillon; y el Principado de Andorra.



PLE osatzen duten herrialdeetako ordezkariak.

El principal objetivo de la CTP es contribuir al desarrollo del macizo pirenaico, teniendo en cuenta sus retos y preservando sus riquezas, y fomentando la cooperación transnacional.

En 2005, constituyó un consorcio a través del cual fue designada para asumir la función de autoridad de gestión de los fondos de desarrollo europeos, y en 2012 Andorra fue incorporada como miembro de pleno derecho a esta entidad, pese a su no pertenencia a la Unión Europea.

Galería de fotos



Iñigo Urkullu eta Yolanda Barcina, Baluarterako bidean.



Bileraren une bat.



Barcina Lehendakariaren hitzaldia.



El ministro de Asuntos Exteriores de Andorra, Gilbert Saboya, durante su intervención.



El consejero de Presidencia de Cataluña, Francesc Homs i Molist, interviene en el Plenario.



Las autoridades de las regiones que integran la CTP presiden el consejo plenario.



La presidenta de Aragón, Luisa Fernanda Rudi.



Intervención del vicepresidente del consejo regional de Aquitania, François Maitia.



El presidente vasco, Iñigo Urkullu, durante su intervención.



El vicepresidente de Midi-Pyrénées, Marc Carballido, durante su intervención en el Plenario.